

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA
Ciudad Universitaria, 11 de enero de 2023.



La UAEM en la prensa:

Del 16 al 27 de enero, inscripciones en CELE UAEM

Estatal:

Arranca SDS Morelos campaña de “Acopio de Árboles de Navidad 2023”

Nacional:

Alertan por escuelas ‘patito’ de medicina; entrevista con Julio Frenk

Internacional:

Cientos de especies de mamíferos están siendo empujadas a la extinción

La UAEM en la prensa:

Del 16 al 27 de enero, inscripciones en CELE UAEM

Del 16 al 27 de enero se llevará a cabo el proceso de inscripción y reinscripción para los cursos semestrales de inglés, francés, italiano, alemán, náhuatl, ruso, japonés, portugués y español para extranjeros en el Centro de Lenguas (CELE) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). De acuerdo con la Dirección de Lenguas de la máxima casa de estudios, los requisitos para poder acceder a los cursos de idiomas es tener edad mínima de 16 años o la secundaria terminada, presentar identificación con fotografía, realizar el pago único por semestre de 800 pesos para el público en general y de 600 pesos para estudiantes de la UAEM. El costo no incluye material ni libros. El CELE cuenta con cinco planteles ubicados en el campus Chamilpa, en la Calle Rayón y en la calle Plutarco Elías Calles del Centro de Cuernavaca, y los ubicados en los municipios de Cuautla y Jojutla. (...)

La Unión de Morelos, p.5, (Salvador Rivera),

<https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/220172-del-16-al-27-de-enero-inscripciones-en-cele-uaem.html>

Estatal:

Arranca SDS Morelos campaña de "Acopio de Árboles de Navidad 2023"

El titular de la Secretaría de Desarrollo Sustentable (SDS), José Luis Galindo Cortez, encabezó el arranque de la campaña de Acopio de Árboles de Navidad 2023, la cual, se realizará del 10 de enero al 07 de febrero, con la participación de cuatro municipios en los que tienen nueve sedes de recepción. En el evento que se realizó en el Área Natural Protegida (ANP) Parque Barranca Chapultepec, de Cuernavaca, José Luis Galindo dijo que este esfuerzo coordinado en el que participan instituciones estatales, la academia y la iniciativa privada, tiene como objetivo evitar la contaminación y aprovechar este residuo para convertirlo en material compostable y obtener abono de calidad que puede ser utilizado para mejorar la fertilidad de los suelos, optimizando sus propiedades físicas. En este espacio, también agradeció la participación y compromiso permanente de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), la delegación de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), la Comisión Nacional Forestal (Conafor), la iniciativa privada y las direcciones de la propia SDS. Asimismo, Galindo Cortez informó que el traslado es al Centro de Compostaje de la UAEM, donde con maquinaria especial, se triturarán para después mezclarlos con otros materiales y obtener en tiempo determinado abono de buena calidad que ayudará a mejorar los suelos y evitar su erosión.

La Crónica de Morelos, (Redacción),

<https://www.guillermocinta.com/noticias-morelos/arranca-sds-morelos-campana-de-acopio-de-arboles-de-navidad-2023/>

La Unión de Morelos, (Redacción),

<https://www.launion.com.mx/morelos/avances/noticias/220159-arranca-campana-de-acopio-de-arboles-de-navidad-2023.html>

Zona Centro Noticias, (Sin firma),

<https://www.zonacentronoticias.com/2023/01/arranca-campana-de-acopio-de-arboles-de-navidad-2023/>

El Sol de Cuernavaca, (Valeria Díaz),

<https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/convierten-arboles-navidenos-en-composta-9446262.html>

Lanza la UTSEM su convocatoria de ingreso 2023

La Universidad Tecnológica del Sur del Estado de Morelos (UTSEM) inició con la convocatoria de ingreso 2023 para sus diferentes carreras. El periodo para adquirir ficha inició este 9 de enero y concluirá el 15 de julio del año en curso. El área de Servicios Escolares de la Universidad informó que este lunes abrieron la convocatoria de ingreso 2023 para el periodo septiembre-diciembre y los aspirantes pueden adquirir la ficha en la página www.utsem-morelos.edu.mx. De acuerdo con la convocatoria, los solicitantes deberán entregar los requisitos en el área de Servicios Escolares en las instalaciones de la Universidad, en un horario de 09:00 a 12:00 y de 13:00 a 15:00 horas.

La Unión de Morelos, p.10, (Redacción),

<https://www.launion.com.mx/morelos/zona-sur/noticias/220180-lanza-la-utsem-su-convocatoria-de-ingreso-2023.html>

Rescatar patrimonio histórico de Cuautla, meta de la UNAM

Con el propósito de recuperar y proteger los espacios y monumentos históricos con los que se cuenta en la heroica, la Facultad de Arquitectura de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), en coordinación con diferentes asociaciones civiles locales, realizaron un recorrido por dichos espacios con el firme objetivo de crear un proyecto de recuperación integral de los mismos y así, darle identidad histórica a la ciudad, así lo señaló Astrid Cortés, catedrática esta facultad perteneciente a la máxima casa de estudios del país. De igual

manera indicó durante su mensaje que la intención es que se pueda trabajar e intervenir, en colaboración también con el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) algunos monumentos y sitios considerados como históricos en el primero cuadro de la ciudad y de esta manera darle identidad y recuperar el patrimonio histórico con el que se cuenta.

Lo de Hoy Morelos, p.22, (Christian Manzo).

Reportan 135 nuevos casos de Covid-19 en la entidad

La Secretaría de Salud informa que a la fecha en Morelos se han estudiado 378 mil 642 personas, de las cuales se han confirmado 95 mil 069 con coronavirus Covid-19; 598 están activas y se han registrado 5 mil 396 defunciones. Los nuevos pacientes son 135 personas de esta cifra, 82 son mujeres de Atlatláhuacan, Coatlán del Río, Cuautla, Cuernavaca, Emiliano Zapata, Jiutepec, Jojutla, Puente de Ixtla, Temixco, Temoac, Tepalcingo, Tepoztlán, Tlaltizapán, Tlaquiltenango, Xochitepec, Yautepec, Yecapixtla y Zacatepec; quienes se encuentran aisladas en sus hogares. También 53 hombres de Amacuzac, Cuautla, Cuernavaca, Emiliano Zapata, Jiutepec, Jojutla, Miacatlán, Temixco, Tlaltizapán, Yautepec, Zacatepec y alcaldía de Iztapalapa en la Ciudad de México; los cuales están en aislamiento domiciliario. En tanto, no se registraron defunciones durante las últimas 24 horas. La institución mencionó que, de los 95 mil 069 casos confirmados, 93 por ciento están recuperados, 1 por ciento está en aislamiento domiciliario, mientras que el 6 por ciento lamentablemente ha fallecido.

La Crónica de Morelos, (Redacción),

<https://www.guillermocinta.com/noticias-morelos/reportan-135-nuevos-casos-de-covid-19-en-la-entidad/>

Zona Centro Noticias, (Sin firma),

<https://www.zonacentronoticias.com/2023/01/situacion-actual-del-coronavirus-covid-19-en-morelos-7/>

Nacional:

Alertan por escuelas 'patito' de medicina; entrevista con Julio Frenk

En el país no se están formando suficientes profesionales de la salud de acuerdo con la realidad que está viviendo México, afirmó Julio Frenk, presidente de la Universidad de Miami y ex secretario de Salud. En entrevista, el doctor Frenk comentó que en algunas de las instituciones, sobre todo en las de vanguardia, sí se están ajustando los planes de estudio para que sus egresados tengan los perfiles adecuados a la realidad del país, pero en el sistema en general no. Destacó que "México tiene una gran tradición en educación médica y hay muchas escuelas de excelencia, pero desgraciadamente ha habido una falta de control en la expansión y la creación de escuelas de medicina (de no muy buena calidad) que generan egresados que luego no tienen oportunidades de trabajo". Entonces, dijo, "tenemos esta paradoja de un sistema de salud donde hay comunidades sin médicos y médicos sin empleo. Hay un desbalance entre la oferta y la demanda y esto tiene que corregirse", aseveró. Frenk indicó que otro factor que influye en la falta de especialización de los profesionales de la salud es que "la educación médica tiene un componente de pregrado, que es cuando hacemos la licenciatura, y luego el posgrado, que es una especialidad clínica. Ahí hay un cuello de botella muy serio, porque las plazas de residente no han crecido al mismo ritmo que se requiere para las demandas de la población, es un problema estructural".

Excelsior, (Vanessa Arteaga),

https://www.excelsior.com.mx/nacional/alertan-por-escuelas-patito-de-medicina-entrevista-con-julio-frenk/1563625?utm_source=channel&utm_medium=nacional&utm_campaign=block-stage

Beca Benito Juárez: ¿Cuándo depositan el primer pago doble de 2023?

El Gobierno de México anticipó que los estudiantes de escuelas públicas recibirán pago doble en su primer depósito de 2023, a través de la beca Benito Juárez. El objetivo es reducir la deserción escolar, además de ayudar a los alumnos a pagar sus estudios. De acuerdo con autoridades federales, el primer depósito del año que recibirán los estudiantes por la beca será doble, ya que las elecciones están próximas y se busca adelantar los pagos. Los dos primeros bimestres del año se depositarán a partir de la segunda semana de febrero; sin embargo, se estima que el dinero llegue hasta la tercera semana de marzo. El depósito depende del nivel de estudio que los alumnos se encuentran cursando actualmente. El Gobierno de México aumentó el apoyo para los alumnos de educación superior. El monto por la beca Benito Juárez para este 2023 es de: educación básica y media superior: mil 750 pesos bimestrales; educación superior: 2 mil 575 pesos bimestrales. Esto significa que los estudiantes de educación básica y media superior recibirán en su primer pago de 2023, un total de 3 mil 500 pesos.

El Financiero, (Redacción),

<https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2023/01/10/beca-benito-juarez-cuando-depositan-el-primer-pago-doble-de-2023/>

Covid-19: México reporta más de 31 mil nuevos contagios, pero “ola es de menor intensidad”

México ha seguido registrando un incremento de contagios de coronavirus, debido a que en la primera semana del 2023, se sumaron 31 mil 558 nuevos casos, por lo cual, el total ascendió a 7 millones 284 mil 502. No obstante, la Secretaría de Salud afirmó que “la actual ola de contagios ha sido la de menor intensidad, con muy baja tasa de hospitalizaciones y defunciones”. Las 10 entidades que concentraron el 64 % de todos los casos fueron: Ciudad de México, Estado de México, Nuevo León, Guanajuato, Jalisco, San Luis Potosí, Veracruz, Tabasco, Puebla y Sonora. Cabe señalar que en las últimas cinco semanas, la mayor parte de los contagios estuvieron presentes en la población de 18 a 29 años. Seguido del grupo de 30 a 39 años y en tercer lugar de las personas que tienen entre 40 y 49 años. La cifra de muertes se ubicó en 331 mil 333 debido a que en el mismo lapso de tiempo ocurrieron 136 decesos. Además, la dependencia federal, explicó que en la primera semana epidemiológica del 2023, que comprendió del 1 al 7 de enero, se registró un promedio diario de dos mil 699 contagios y tres defunciones por el virus SARS-CoV-2.

Excélsior, (Patricia Rodríguez Calva),

<https://www.excelsior.com.mx/nacional/covid-19-mexico-reporta-31-mil-nuevos-contagios-pero-ola-es-de-menor-intensidad/1563537>

Vacunación contra Covid-19

Actualmente la cobertura nacional contra el virus SARS-CoV-2, es del 84% en personas -con cinco años o más- que han recibido al menos una dosis, informó la Secretaría de Salud. Lo anterior, significa que de un total de 118 millones 240 mil 242 personas de cinco años o más, 99 millones 175 mil 957, han sido inmunizadas. En la población mayor de 18 años, se han inmunizado a 81 millones 232 mil 035 personas; es decir, al 91% de un total de 89 millones 484 mil 507, de acuerdo al último Informe Semanal de covid-19, publicado este martes, el cual, considera la aplicación “de al menos una dosis” para la contabilización de los individuos vacunados. De los 13 millones 331 mil 565 adolescentes entre 12 y 17 años, se han vacunado a 8 millones 588 mil 588, equivalente al 64%. Con el 60%, la inmunización en niñas y niños de 5 a 11 años, abarcó a 9 millones 355 mil 334 menores, de un total de 15 millones 424 mil 170. La Secretaría de salud reiteró que “al momento, se cuenta con disponibilidad de vacuna contra Covid-19 para aplicar refuerzos a personas mayores de 60 años, así como para iniciar y completar esquemas en menores de edad de cinco a once años”.

Excélsior, (Patricia Rodríguez Calva),

<https://www.excelsior.com.mx/nacional/covid-19-mexico-reporta-31-mil-nuevos-contagios-pero-ola-es-de-menor-intensidad/1563537>

Internacional:

Cientos de especies de mamíferos están siendo empujadas a la extinción

Un estudio dirigido por la Universidad de Manchester, concluye que las especies de mamíferos están siendo empujadas hasta sus límites ecológicos en zonas donde es improbable que prosperen. La investigación, dirigida por Jake A. Britnell y Susanne Shultz, se publica en *Proceedings of the National Academy of Sciences (PNAS)*. Sus resultados sugieren que la restricción a hábitats pobres y marginales es una amenaza para la conservación mundial. Los investigadores demuestran que muchas de las 627 especies de mamíferos con contracción documentada de su área de distribución sólo se dan ahora en los extremos ecológicos de sus zonas de distribución históricas. El 66 y 75 por ciento de estas especies se vieron empujadas hacia los extremos de temperatura o precipitación, respectivamente, y los cambios empeoran a medida que las especies pierden más terreno. La presión humana hace que las especies pierdan área de distribución. A medida que la pierden, sus nichos se reducen y quedan restringidas a una gama menos diversa de hábitats. “Nuestro estudio sugiere que la merma de área de distribución se concentra en núcleos de nicho, empujando a muchas especies a los extremos ecológicos de su zona de distribución histórica”, afirma en un comunicado el doctor Britnell.

La Jornada, p.2, (Europa Press),

<https://www.jornada.com.mx/2023/01/11/ciencias/a02n2cie>

Jóvenes chinos y árabes aumentan intercambio económico y cultural en ambas regiones

Productos especiales de los países árabes, como dátiles, artículos de leche de camello y aceite de oliva, están en exhibición en el mercado en la avenida de arte cerámico Taoxichuan en Jingdezhen, China. Además, pinturas, esculturas y cerámicas de reconocidos artistas de 22 países árabes se exhiben en un museo local. Mahdy Ahmed Saleh, un estudiante egipcio de la Universidad de la Cerámica de Jingdezhen, se sorprendió al ver que cada vez aparecen más características de su país natal en la ciudad donde estudia, una famosa “capital de la porcelana”, perteneciente a la provincia de Jiangxi, al este de China.

Milenio, (Xinhua),

<https://www.milenio.com/asia-y-oceania/la-ruta-de-la-seda/jovenes-chinos-arabes-impulsan-economia-cultura>